
Protokoll der FSK-Sitzung vom 27.07.2017

Protokoll: Jan-Frederik Schlieter Beginn: 17:41 Uhr Ende: 18:43 Uhr
Ort: Lernzentrum am Fasanengarten
Anwesende:

• CIW (6 Stimmen): Wolfgang Olbrich
• MACH (9 Stimmen): Sören Bergt
• Physik (5 Stimmen): Alexander Heidelbach
• WIWI (9 Stimmen): Alexander Pechtl
• BGU (8 Stimmen): Jan-Frederik Schlieter, Daniel Enßlin, Eduard Schäfer
• ETEC (7 Stimmen): Hannah Tillert
• INFO (9 Stimmen): Kevin Hartmann
• MATHE (3 Stimmen): Robin Beutter, Leonid Grau
• ARCHI (4 Stimmen): nicht anwesend
• GEISTSOZ (6 Stimmen): Nina Neser
• CHEM/BIO (6 Stimmen): Gerlinde Greif
• Gäste: David Kuhmann (AStA), Christopher Kepes (ETEC), Martin Liek (Physik), Robin

Otto-Tati(WiWi),

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: (76)

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne inhaltliche Änderungen angenommen.

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird mit Vertauschung der Reihenfolge von Top 6 und Top 7 angenommen.
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TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

• nichts zu berichten

FS Physik

• Nichts zu berichten

FS WIWI

• nichts zu berichten

FS BGU

• nichts zu berichten

FS ETEC

• nichts zu berichten

FS MATHE/INFO

• nichts zu berichten

FS ARCHI

• nichts zu berichten

FS GEISTSOZ

• nichts zu berichten

FS CHEM/BIO

• nichts zu berichten
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AStA

• Am Montag hat wieder ein Präsidium im Gespräch mit Präsident Hanselka statt gefunden.

– Themen waren Raumknappheit, Dauer von Berufungen, LHG-Novelle, Studiengebühren,
Zusammenarbeit mit dem IOSB und Dauer der Zeugnisausstellung.

– Zur Anfrage bzgl der Militärforschung mit dem IOSB ruderte Prof. Hanselka zurück und
überließ es dem AStA die Informationen zu verbreiten.

– Beim Ausstellen von Zeugnissen und ähnlichen Verwaltungsvorgängen lobte er die Zusamme-
narbeit zwischen Studischaft und Präsidium. Bei Problemen darf ein Bericht an vorsitz@asta-
kit.de geschrieben werden, damit das Problem ans KIT-Präsidium getragen werden kann.

– Die Zeit hat allerdings nicht ausgereicht, das nächste Gespräch muss mehr Zeit zur Verfügung
haben

• Der Freiburger Studierendenrat klagt gegen die geplanten Studiengebühren

– in Karlsruhe soll auch geklagt werden
– es soll bis zum Bundesverfassungsgericht hoch geklagt werden

• Letzte Woche gab es wieder eine Blutspendenaktion. Es waren über 150 Spender*innen.

– die nächste Blutspende wird von FS GeistSoz unterstützt
– aktuell wird überlegt die Blutspende weiterhin 2 mal pro Semester anzubieten, das geht aber

nur mit Unterstützung (z.B. von Fachschaften)

• es gibt Antworten von allen angefragten Wahlkreisabgeordneten zur Bundestagswahl
• Der Umzug ist fast abgeschlossen. Das alte Büro wird diese Woche komplett ausgeräumt.

Stupa

• nichts zu berichten

Senat

Sonstige Berichte

• News Campus Resonanzgruppe

TOP 7: Brief der FS Physik

• Missverständnisse mit Asta ausgeräumt

– Im Urlaubssemester keine Studienleistung möglich aber mit Elternzeit, Mutterschutz, Pflege
naher Angehöriger schon

[beschluss]Soll die FSK den Brief von Physik unterstützen? Ja: Alle Anwesenden Fachschaften (76
Stimmen) Nein: - Enthaltung: Archi (4 Stimmen) [/beschluss] * Mach/Ciw bemängelt die Kurzfristigkeit
des Briefes
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TOP 6: O-Phasen Kodex

• Mach/Ciw findet den Kodex immernoch schlecht, wartet aber eine Entscheidung des Präsidiums
ab

• WiWi ist gegen die Änderung von Mach/Ciw betreffs der Zustimmung durch Dekan
• Fazit: die Änderung von Physik und GeistSoz wird an das Präsidium geschickt

TOP 8: Klausureinsichtsrichtlinien

• Prinzipell zwei Modelle stehen zur Verfügung:

– Top Down: Richtlinie geht direkt an SKSL und wird dann den Fakultäten vorgeschrieben
– Bottom up: Richtlinie wird in die einzelnen FakRäte getragen und dort beschloßen an-

schließend in der SKSL

• Mach/Ciw spricht sich für das Bottom up Modell aus so können aus ihrer Sicht andere Fakultäten
durch Annahme des/eines Kodex die anderen Fakultäten unter druck setzen und zum mitziehen
bewegen

• Wiwi möchte in SKSL und FakRäten gleichzeitig das Thema disskutieren um so auch auf Belange
der Mitarbeiter einzugehen

• Die FSK spricht sich für das einbringen der Richtlinie in die FakRäte aus (Bottom up).

TOP 9: Termine Vorlesungsfreie Zeit

• Festgelegt wurden:

– 22.08.17
– 26.09.17

TOP 10: Sonstiges

• Chem/Bio: Muss ein O-Phasentutor Teil der Fakultät sein? Antwort: Nein das ist den Orgas
überlassen wer Tutor wird. Aber Selbstverpflichtung sollte unterschrieben werden.

• Ab 31.10.17 neues Präsidium nötig da Amtszeit enden und keiner der Mitglieder wieder antreten
möchte

– Alex noch ein Monat länger im Präsidium um Übergang besser zu gestalten
– Wer möchte ins Präsidium?

• Präsidium: sollen beim Thema Datenschutz Druck machen wenn Verstösse bekannt da Herr
Prof. Wanner das Thema sehr ernst nimmt.
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